

CDU-Fraktion, Wilhelmstraße 25, 63599 Biebergemünd

An den
Vorsitzenden der Gemeindevertretung
der Gemeinde Biebergemünd
Herrn Burkhard Steigerwald
Mühlgasse 63
63599 Biebergemünd

Biebergemünd, 23.11.2020

Antrag der CDU-Fraktion zur Gemeindevertreterversammlung am 8.12.2020

„Fahrradboxen am Bahnhof Wirtheim“

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

wir möchten Sie hiermit bitten, über folgenden Antrag abstimmen zu lassen:

Der GVO wird aufgefordert, im unmittelbaren Umfeld des Bahnhofs Wirtheim zwölf individuell abschließbare Fahrradboxen zu errichten.

Antragsbegründung:

Neue Zeiten verlangen nach neuen Antworten. Vor dem größeren Hintergrund des Kampfes und Anpassung an den Klimawandel, verändert sich auch das Verständnis zur Mobilität.

Insbesondere der emissionsfreien Mobilität wird demzufolge eine breitere Aufmerksamkeit zuteil. Neben anderem zählen hierzu Fahrräder und E-Bikes. Letztere zu Anschaffungspreisen, die nicht selten in den Bereich von €5.000,- vorstoßen.

Momentan können am Bahnhof Wirtheim höherwertige Fahrräder nicht diebstahl- und vandalismussicher abgestellt werden. Entsprechend werden für Wege zum Bahnhof Wirtheim entweder bewußt minderwertige Fahrräder genutzt, die nur für geringe Distanzen geeignet sind. Oder aber der Radfahrer ist – anders als Autofahrer – gezwungen, sein Rad mit in den Zug zu nehmen, auch wenn er es am Zielort gar nicht weiter brauchen sollte. Doch selbst dies (die Mitnahme im Zug) ist bei E-Bikes, die häufig 25 kg und mehr auf die Waage bringen, aufgrund der 40 Treppenstufen, die zunächst auf die Gleisüberführung zu erklimmen sind und den 40 Treppenstufen, die es anschließend herabzusteigen gilt, schlicht ein Ding der praktischen Unmöglichkeit.

Wenn wir den Einzugsbereich des Bahnhofs Wirtheim für die emissionsfreie Anreise der anschließend Zugreisenden vollständig erschließen möchten, gilt es, entsprechend hochwertige Abstellplätze einzurichten. Diese sollte durch industriell standardisierte, einzeln abschließbare und mindestens teilweise mit Stromanschluß versorgte Abstellboxen auf einer beleuchteten Fläche dargestellt werden, die über ein passendes Portal in öffentlicher oder privater Trägerschaft für verschiedene Zeiträume (z.B. 1d, 3d, 7d, 15d, 30d, 360d) gemietet werden können.

Solche Fahrradabstellboxen am Bahnhof Wirtheim können auf der Grundlage von § 3 c Mobilitätsfördergesetz gefördert werden. Weitere Informationen sind über das zuständige Kompetenzzentrum Verkehrsinfrastruktur von Hessen Mobil zu erhalten. Selbstverständlich sollten auch alle weiteren in Frage kommende Fördermaßnahmen auf Bundes-, Landes- und Kreisebene herangezogen werden.

Wir bitten um Ihre Zustimmung.

S. Buch

Sébastien Buch
Fraktionsvorsitzender CDU Biebergemünd